
MUI§ICIPALII}AI} I}E §AN MAI§T]EL
SAN MANUEL, CORTES, HONDURA§, C.A. Tels: 2650-1020' 2650-1287

Sesión Ordinaria celebrada por la Honarable Corporación Municipal de Saa

Manuel, Cortés, el día jueves treinta i30) de ffiayo del presente año dos mil
diecinueve {2019} en el salón de sesiones de la Biblioteca Virtual municipal,
presidirla por el Aicalde Municipal Lic. Reynald Arturo Castro Castro,
presente 1a Yice alcaldesa Tesla Liliana Antúnez Yallecillos, los Señores

Regidores:, 1.- Néstor Josias Canales Enamorado, ?.- María Estela Palaci*s
Bardales, 3.- Nslson Jesús Cerros Canales, 4.- Marció Armando Amador
Gntiérrez 5.- Darío Arnaldo Banegas Alemiin, ?.-Jorge Alberto Molina Mejía,
8"- Barbara Anrr Parrish Hernández, AUSENTE el regidor 6,-Hector Rene
Estrada Cruz con exsusa la cual se adjunta a la correspondencia de la presente

acta" Ante la Secretaria del despacho que da fe. A continuación la Secretaria
Municipal la seflora Virna Suyapa Moya dic lecfura a 1a agenda-_a

desarollarse en el traascurso de la sesión. ffi C**probación de1 Quórurn. ffi
Apertura dc la Sesién. ffi Lectura y aprobáción de la agenda, m Lectura
discusió* y aprobación dé acta anterior. ffi Informe de Comiiiote=. ffi
Informe de Aicalde N{unicipal, ffi Lecturá dé Cottespondencia- ffi nunios
Varios.ffi Resolucion.r. ffi Ciérre de Ia Sesióo. § Una vez comprobado el
quórum. ffi *t Alcalde Municipal declara abierta la sesión siendo las 2.00
p.m., ffi Sé 4ig lectura y aprobación de la agenda a celebrarse. Seguidarnente
se da paso a ffi lrcruR4., Drscustóx y APROBACIóN DEL ACTA
ANTERIüR. La cual fue aprobada pür un¿üimidad corporativa. ffi
INFORME DB COh{I§{qlfE§: a1.-) Que an fecha 23 d* agosto del año

2ü16 se presentú el Señor IIERNAN ROBLES ARIAS' can número de

Identidad 05ü9-1974-0ü266, quien solicita la compra en dominio pleno de un
solar ubicado en la aldea cocwle, jurisdiccién de1 Municipio de San Manuel,
Cortés, mide y er:linda de 1a siguiente manera:
Norts:57.40 mts. Coiinda con los señores Esteban Gomez y Wilfredo Canales.
Sur: 58.30 mts. Colinda can calle.
Este: 66.70 mts. Colinda con calle.
Oeste:7ü.10 mts. Colinda calle.
Con una area superficial de2,9ü4.95 mts. 2 4,766.45 vrs. 2

Una vez realizada la inspección por la Coruisión de Tierra y Catastrc
Municipal se le dio el traslado a la Honorable Corporación Municipal para su

debida aprobación, habiéndose aceptado el dominio pleno solicitado por el
seflor H§RNAN ROBLES ARIA§, diligencia realizada mediante Expediente
N'44-2016. Siendo este el valor qus pagará ala Municipalidad ia cantidad de

L.12.499.35 {doce mil cuatrocientos ncventa y nlreve lempiras con 35/i0G
Resolución: Aprobada por unanimidad Ccrporativa. a2.-) Quer"'ftq]?
octubre del año 2ü17 se presentó ia Señora §AIRA YOII.{NÁ GO).sI "{/)



FLORES, con número de ldentidad 0501-1989-11405, quien solicita la
compra en dominio pleno de un solar ubicado en Ia aldea Buena Esperanza
sector Sabana, jurisdicción del Municipio de Sarr Manuel, Cortés, mide y
colinda de la siguiente lranera:
Norte:24.00 mts. Colinda con el señor Ignacio Lara Carbajal.
Sur: 21.10 mts. Colinda con calle.
Este: --0-- mts.
Oeste:22.50 mts. Colinda con los sres. Rogelio Perdomo y Juventina Lara.
Con una área superficiai de 251.7 4 mts. 2 361 .46 vrs. 2

Una vez realizada la inspección por la Comisión de Tierra y Catastro
Municipal se le dio el traslado a la Honorable Corporacién Municipai para su

debida aprobación, habiéndose aceptado el dominio pleno solicitado por la
señora SAIRA YOHAI{A GüNZALES FLORES, diligencia reútzada
mediante Expediente No 26-2017. Siendo este el valor que pagará a la
Municipalidad la cantidad de L.5,054.84 (cinco mil cincuenta y cuatro
lempras con 84/100). Resolución: Aprobado por unanimidad Corporativa.
a3.-) Que en fecha 24 de mayo del año 2018 se presentó la Señora ISMENIA
CIDALIA DIAZ ClSlt{EROS, con número de Identidad 0509-1978-00370,
quien solicita la compra en domilrio pleno de un solar ubicado en el barrio el
Centro. jurisdicción del Municipio de San Manuel. Cortés. mide y colinda de

la srguiente manera:
Norte. 15.30 mts. Colinda con la sra. Emilania López.
Sur: 18.00 mts. Colinda con la sra. Zoha Palacios.
Este: 17.7A mts. Colinda con calle.
Oeste: 15.10 mts. ColinCa con la sra. Clernentina Cisnero Mata.
Con una área superficiai de 27 L23 mts. '? 389.01 vrs. '
Una vez realizada ta inspección por la Clomisión de Tierra y Catastro
Municipal se 1e dio el traslado a la Honorable Corporación Municipal para su

debida aprobación, habiéndose aceptado el dominio pleno solicitado por la
señora ISN{EI{IA CIDALIA DIAZ CISI{EROS, diligencia realizada
nrediante Expediente No 14-2018. Siendo este el valor que pagará a la
I\4unicipalidad la cantidad de L.8,941.23 (ocho mil novecientos cuarenta _v

siete lempiras con ?3llAA). Resolución. Aprobado por unanimidad
Corporativa. a4.-) Que en fecha 06 de marzo del año 2019 se presentaron los
Señores PABLO GON{EZ ROSADO y VICTOR,A, GARCIA GONZALES,
con número de ldentidad 1707 - 1960-00476 y I 707- 1960-0015
respectivamente, quien solicita la compra en dominio p de un
ubicado en el barrio David del Porvenir, jurisdicción del
Manuel, Cortés, mide y colinda de la siguiente manera:
Norte: 15.30 mts. Colinda con sl sr. Tulio Martínez López.



Sur: n.24 mts. Colinda con calle.
Este. 12.00 mts. Colinda con callejon.
Oeste: 12.04 mts. Colinda con calle.
Con una área superficial de 289.2ü mts. 2 414. vrs. 2

Una vez realizada la inspección por la Comisión de Tierra y Catastro
Municipal se le dio el traslado a la Honorable Corporación Municipal para su

debida aprobación, habiéndose aceptado el dominio pleno solicitado por los
Señores PABLO GOilIEZ ROSADO -v VICTORA GARCIA GO¡iZALES,
diligencia realizada mediante Expediente No 04-2019. Siendo este el valor que
pagará a la Municipalidad la cantidad cle L.6,636.48 (seis mil seiscientos
treinta y seis lempiras con 481100). Resolución: Aprobado por unanimidad
Corporativa. a5.-) Que en fecha 08 de abril del año 2019 se presentaron los
Señores CARMEN MEJIAS RIOS y OSCAR ORLANDO POSADA
OCHOA, con número de Identidad 0509-1979-üA298 -v 0801-1964-05053
respectivamente" quienes solicitan la compra en dominio pleno de un solar
ubicado en la aldea ei Porvenir" jurisdicción del Municipio de San Manuel,
Cortés. mide y colinda de la siguiente manera:
Norte: 13.00 mts. y 14.00 mts. y colinda con el sr. Jose Francisco Ulloa
Montalvo y ocupante desconocido.
Sur: 2634 rnts. Colinda con callejon.
Este: 28.00 mts. Colinda con el sr. Modesto Herrera Castro.
Oeste: 28.50 mts. Colinda con el sr. Rigoberto Herera Castro.
Con una área superficial de 750.10 mts. 2 1,475.80 vrs. 2

Una vez realizada Ia inspección por la Comisión de Tierra y Catastro
Municipal se le dio el traslado a la Honorable Corporación Municipal para su
debida aprobación. habréndose aceptado el dominio pleno solicitado por los
Señores CARMEI{ NIE.ILIS RIOS }' OSCAR ORLANDO POSADA
OCHOA, diligencia realizada mediante Expediente N" 06-2019. Siendo este

el valor que pagará ala Municipalidad la cantidad de L.17,212.8A (diecisiete
mil doscientos doce lempiras con 80i1001. Resolución: Aprobado por
unanimidad Corporativa. a6.-) Que en fecha 07 de mayo del año 2019 se

presentó la Señora JOSE TRINIDAD GAMEZ DIAZ, con número de

ldentidad 0107-1987-00696, quien solicita la compra en dominio pleno de un
solar ubicado en la aldea el Porvenir" jurisdic.ción del Municipio de San
Manuel, Cortés, mide y colinda de la siguiente manera:
Norte: 24.00 mts. y colinda con la sra. Antonia Aguirre.
Sur: 8.50 mts, 5.30 mts. 11.10 mts, y colinda con calle
Cuzmán y Dagoberto Ramos.
Este: 2A.70 rnts" Colinda con calle.



Oeste: 8.50 rnts, 12.00 mts. y 3.00 mts, y colinda con los sres. Fatima Guzman

,v Enrique Boruca.
Con una área superficial de 371 .19 mts. '? 532.38 ws. '
Una vez realizada la inspección por la Comisión de Tierra y Catastro
Municipal se le dio e1 traslado a la Honorable Corporación Municipal para su

debida aprobación, habiéndose aceptado el dominio pleno solicitado por la
Señora JOSE 'IRINIDAD GAN{EZ DIAZ, diligencia realizada mediante
Expediente N" 08-2019. Siendo este el valor que pagará ala Municipalidad la
cantidad de L.8,518.08 (ocho mil quinientos dieciocho lempiras con 08/100).
Resolución: Aprobado por unanimidad Corporativa. a7.-) Que en fecha 09 de

mayo del año 2019 se presentó la Señora LIIISA ROSIBEL ALVAR{DO
SANIOVAL, con número de Identidad 1804-1969-Arc54. quien solicita la
compra en dominio pleno de un solar ubicado en el barrio Paraiso, jurisdiccién
del Nlunicipio de San Manuel, Cortés, mide y colinda de la siguiente manera:
Jr{orte: 22.54 mts. y colinda con la sra. Gloria Gutiérrez.
Sur: 22.80 mts. v colinda con el sr. Pablo Arnulfo Alvarado.
Este: 15.70 mts. Colinda con el sr. Augusto Palacios.
Oeste: 15.30 mts. y colinda con la sra. Gloria Gutierrez.
Con una área superficial de 351.07 mts. 2 503.52 vrs. '
Una vez realizada la inspección por la Cornisión de Tierra y Clatastro
Municipal se le dio el traslado a la Honorable Corporacién klunicipal para su

debida aprobación, habiéndose aceptado el dominio pleno solicitado por la
Señora LLIISA ROSIBEL ALVARADO SANDOVAL, diligencia realizad:a

mediante Expediente No 09-2019. Siendo este el valor que pagará a la

Municipalidad 1a canticlad de t..10,574.00 (diez mil quinientos setenta 1'

cuatro lempiras con 001100). Resolución: Aprobado por unanimidad
Corporativa. A8.-) Que en fecha 29 de mayo del año 2ALq se presentó el Señor
PEDRO ALEK{hüDER CALDERO¡{ BAI.ITISTA, con número de
Identidad 0509-1977-0ü221. quien solicita la compra en dominio pleno de un
solar ubicado en el Povenir" jurisdicción dei Municipio de San Manuei"
Cortés, mide y colinda r1e la siguiente manera.
Norte: 22.A0 m§. y colinda con la iglesia Cristo Misionera.
Sur: 15.10 mts, y colinda con zanjo de desagüe.
Este: 19.30 mts. Colinda con la sra. Reina Sierra.
Oeste: 2l .6A mts, y colinda con derecho de vías.

Con una área superficial de 356.10 mts.2 510.74 vrs.'
Una vez realizada \a inspección por la Comisión de Tierra y
Municipal se le dio el traslado a la Honorable Corporacién Municipal
debida aprobación, habiéndose aceptado el dominio
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realizada mediante Expediente No 11-2019, Siendo este el valor que pagará a
la Municipalidad la cantidad de L.8,171.84 (ocho mil ciento setenta y un
lempiras con 84i100). Resolución: Aprobado por unanimidad Corporativa.
a9.- En user de la palabra el regidor Nelson Clerros miembrc de la comisión de

tierra expone al seno corporativo que existe una solicitud de dominio pleno a
nombre de la Sra. María del Carmen Lemus bajo el registro número 33-2ü14
predio ubicado en la comunidad del porvenir" dicha solicitud fue aprobada en

ei año 2015 según consta en ei acta 18-2015, ia soiieitante realizo los trámites
correspondientes, sin embargo er1 los registro de actas aparece un error de

transcripción en el área superficial 542.98 mtrs equivalente a 788.77 vrs. . por
1o que nos apersonamos con catastro al predio verificando el área superficiai
de 54E.75 metros cuadrados equivalente 787.05 ws. El regiclor Cerros expone
que al modificar el área aumenta el valor a pagar por 1o que se debe realizar el

ajustc de pago por la diferencia siendo de lps. 175.92, en vrtud de lo anterior
solicito se apruebe la enmienda al área superficial y el ajuste al pago por el
valor de lps. 115.92 y así poder validar el acuerdo, y que el acuerdo sea de

ejecución inmediata. Conocido el informe de comision tierra la Honorble
corporación acordó aprobar la verificación de las medidas clue constan gr el
acta 18-2015 de fecha 06 de octubre del año 2015 a favor de la Sra. María
del Carmen Lemus según consta en el expediente 33-2014. Este aouerdo es de

e,iecusion inmediata.
Conocido el informe presentado por la comisión de tierra sobre los dominios
plenos arrlba descritos se somete a votación su aprobación; votando a favor
los regidores Josias Canales, Nelson Cerros. marció Arnador, Darío Banegas,
Jorge Molina, alcalde ,{rturo Castro; las regidoras Maria Estela Palacios y
Bárbara Parrish emiten su voto a favor de acuerdo al informe de comisión
tierra y asesoría legal. POR TAli{TO se aprueban por unanimidad Corporativa
los dominios plenos arriba descritos. b.-) En uso de la palabra el Asesor Legal
Municipal abogado Juan Manuel Morales Andino, informando 1o siguiente:
1) En relación en relación a la Demanda Sumaria Laboral promovida por los
ENIPLEADOS EMERGENTES. el juicio finalizó y el Juzgado de Letras del

Trabaio de San Pedro Sula" señaló audiencia para dar a conocer la sentencia el

viernes siete (7) de junio de 2019, a las 3:30 de la tarde.- 2) En relación a las

demandas promovidas por los señores SANTOS GREGORIO LOPEZ,
CRLIZ DIIBOI{ LEM, Y§SENIIA SOLIS CA|{ALES (ventiladas en el

Juzgado de Letras del Trabajo de San Pedro Sula), LUIS ALONSO tr-OPEZ
(ventilada en el Juzgado de Letras de lo Contencioso Administrativo de San

Pedro sula) y courAÑÍ¿ azUCARERA TIoNDUREÑA, s.a. 1

en el Juzgado de Letras de Io Contencioso Administrativo
presentaron las pruebas a favor de la Municipalidad,



mantendré informada a la Corporación Municipal del avance de los
rnencionados juicios.- 3) En relación al Asunto solicitado por el GRLTPO
CAMPESINO BENDICION DE DIOS. informo a Ia Corporación Municipal
que e1 15 de mayo de 20i9, emiti una Opinión Le,ual en relación a una
solicitild de cambio de propietario presentada ante el Departamento Municipal
de Catastro contentiva en el expediente lr{o. 19-2018, presentada por el señor
José Guadalupe Herrera, de un bien inmueble ubicado en el sitio
denominado Fiscal Paza del Lagarto. sector Cazenave de este municipio.
identiticado con clave catastral No. CP42OZ predio 12, con registro No. 9629-
en tal sentido. después de realizar las inr.estigaciones se tomó la decisión de

no aprobar el cambio de propietario debido a que el inmueble es de naturaleza
privada y según el registro catastral pertenece a Banco Continental, asimismo.
el solicitaiite no posee documentos tbhacientes para acreditar que es

propietario del inmuebles. consecuentemente, existe conflicto por la posesién

"v dominio del inmueble, en ese caso le correspollde a los Juz-eados y'

Tribunales decidir quién es el propietario y no a la Municipalidad.- Por tanto,
siendo que el inmueble que pretende el GRtiPO CAN{PESIIIüO
BE¡{DICION DE DIOS, es el mismo que pretende el señor José Guadalupe
Herrera, salvo meior criterio de la Corporación Municipal recomiendo se

abstenga de pronunciarse si procede o no la petición de la mencionada
organización. hasta que el asunto se resuelva en las instancias judiciales, en tal
sentido. entrego copia al pleno corporativo una copia de la nota ccntendlendo
la opinión legal antes relacionada.- 4) En relación a la consulta de ia regidora
María Estela Palacios, relativo a1 pago de la indemnización por fallecimiento
a favor de la heredera Cel señor Guadalupe Tadeo Durón, quierr laboró en

esta Municipalidad, hago mención que existe una resolución unánime del
pleno corporativo mediante la cuai instnrye al alcalde municipal a que proceda

a pagar la indemnizacion en base a ley, lo anterior debido a que existe

abundante soporte para proceder al pago consistente en la sentencia de

declaratoria de heredero testamentario emitida por el Juzgado de Letras Civil
de San Pedro Snla, adenrás, una resolucion iudicial homologando el pago y
monto de la indemnización, asimismo, se hizo el arreglo y pago ante el

IVlinisterio de Trabajo. consecuentemente. el pago de la indemnización laboral
se efectuó de conformidad a 1o la lev establece.

RE§OLtlCIOft. I)espués de discutir ,v analizar el informe emitido por el
Asesor Legai Municipal, por unanimidad la Corporación lVlunicipal resuelve;

I) Dar por recibido el infonne emitido por el Asesor Legal en relación
Demanda Laboral promovida por los EMPLEADOS EMBRGENTES, las

demandas promovidas por los señores SANTO§ GREGORI
CRUZ rluBoN LEfVA, YESEiYIA §OLIS CANALES, LUI



LOPEZ y la COMPAÑíA AZTICARERA HOI{DUREÑA, S.A., debiendo
dicho funcionario municipal informar ala Corporación Municipal los avances

de las demandas y sus resultados.- 2) En cuanto a la petición planteada por el

GRUPO CA&IPESINO BENDICIO¡,i DE DIOS, debido que el inmueble
que pretenden es de naturaleza privada y según el registro catastral pertenece a

Banco Continental, consecuentemente, existe conflicto por la posesión y
dominio del inmueble. en ese caso le corresponde a los Juzgados y Tribunales
decidir quién es el propietario y no a la Municipalidad de San lvianuei, Cortés"
por tanto, la Corporación Municipal se abstiene de pronunciarse si procede o
no la peticién de la mencionada organizacién, hasta que el asunto se resueiva
en las instancias judiciales. a.-) 6.-) INFORNIE DEL ALCALDE
MUNICIPAL a.-) Comienza informando que el día martes 27 miércoles 28 y

iueves 29 de nra.vo de 1os corrientes viajo a Tegucigalpapara poder concluir
con las subsanaciclnes del cuarto trimestre 2018 ante la Secretaria de

Gobernación justicia; se obtuvo el dictamen dando satisfacción a la
administración ,va que el año 2ü l8 está cerrado en 1o que a rendición de

cuentas refiere. b.-) Durante la estadía en Tegucigalpa también se pudo

acelerar el proceso para pago del irnpuesto selectivo de la telecomunicaciones
de parte de Claro. c.-) contimrando con su informe manif,esta que se presentó

la solicitud formal ante la Secretaria de Gobernación y .Tustrcia para capacitar
el personal de la municipalidad. ¡,' así poder mejorar la presentación del
informe GL a la Corporación" en términos administrativos financieros legales
de rendición de cuenta. d.-) El jueves 23 de ma.vo de los corrientes se realizó
la presentación del inventario cuitural y turístico de san Manuei corJés, evento
realizado en la casa de la cultura por parte de la sub directora de la universidad
autónoma dei Valle de sula y el personal técnico de vinculación universitaria.
el documento fue presentado formalmente, el documento sufrirá unas

enmiendas. e .-) El jueves 23 de mayo los corrientes se llevé cabo la reunión
con personal técrico de la municipalidad el director de Medio Ambiente, jefe
de Obras públicas, y jefe de policía municipal y con los homólogos de la
municipalidad del progreso para continuar acciones en el manejo cle la basura
en el sector omonita y democracia, la aicaldía del progreso ya presento el

diseño para la construcoión de 12 recipientes metálicos oo ut1 costo de

alrededor de lps. 14,000.00 cada uno para recolectar la basura, ellos retiraran
la basura sin costo alguno para la municipalidad de san Manuel; También
presentaron un proyecto de casetas típicas a un costo lps. 28,000.00 ciu ya que

se existen 18 negocios de venta de cocos; ellos proveerán los materiales y-,,14,,

municipalidad lamano de obra. f
a.-) Clorrespondencia de Centro Educativo Pre Básico
Ricardo Ewans quienes solicitan la colaboración para



institución y por dentro y fuera presentando cotización de 290.4A metros 45

bolsas de cementos, 2 viajes de arena, 40 bolsas de pulido. Ya que tienden
65niños de escasos rscursos, los padres de faavlía se comprometen arealizar
actividades económicas para pagar la mano de obra. Dar por recibida la
presente solicitud. b.-) Solicitud presentada por el señor Walter Rubén
Solórzano con identidad número 0601-1965-00035 sn su condición de gerente
general y presentante legal de SEALS SECURITY GROUP que estará
ubicada en residencial Vi11as Santa Fe quien solicita se le apruebe permiso de
operación de la municipalidad para continuar con los requisitos que exige la
secretaria de seguridad de estado de honduras. Conocida la solicitud y para
resolver se somete a votacién Josias Canales aprueba el permiso previo a la
presentación de la licencia otorgada por la secretaria de seguridad- María
Estela Palacios vota en contra hasta que el solicitante presente los documentos
que comprueben que tieae en trámite su licencia para la modalidad de
seguridad privada como 1o exiee el estado de honduras. Nelson Cenros a favor
de otorgar el permiso previo a que presente [a licencia otorgada por la
secretaria de seguridad. Marció Amador su voto es en contra. Dario Banegas a
favor previo a la presentación de la licencia otorgada por 1a Secretaria de
Seguridad. Jarge Molina a favor previo a 1a presentación de la licencia
otorgada por la secretaria. Barbara Parrish ea contra hasta presentar la licencia
otorgada por la secretaria de seguridad. Alcalde en confra hasta que el
solicitante preseate los documentos que comprueben que tieae en frámite su
licencia para la modalidad de seguridad privada. POR TANTO por mayoría de

votos se deniega el permiso de operación solicitado por el señor Walter
Rubén Solérzano con identidad número 0601-1965-00035 en su condicién de

eral
estará ubicada en residencial Vilias Santa Fe. 8- PUI{TOS VARIüS. a Se le
otorgo audiencia a los señores Fredy E. Gonzales y Magdaleno Canales
representantes del grupo Bendición de Dios dandole el alcalde la bienvenida
en nombre de la Corporación Municipal en uso de la palabra el señor Fred,v

Gonzales conocer la resolucién a la petición que iniciaimente se realizé ante eI

seno corporativo. ya que e1los buscan una oportunidad para vivir el predio esta
para unas t7 familias pero actualmente viven 8 familias. Resuelto en el punto
5 inciso b de la presente acta. b.-) En uso de la palabra el regidor Nelson
Cerros solicita al tesorero municipal Adonay romero en virtud de no contar
con Auditor lnterno presente para la próxima reunión el irforme de
liquidaciones pendientes, solicitud que se está realtzando desde hace
rneses. c.-) La regidora Barbara Parrish solicita a la comisión de la ven
pélvora presente irforme y reitero su solicitud al administrador

%x
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:yfondos a personas que tienen liquidaciones pendientes. d.-) El



Amador solicita al administrador brinde un informe de la consultoría de parte

de CMM para conocer qué puntos de parte de la administración se puedan

retonrar. e.-) Nelsorr Cemos soiicitar a la administración lalegahzación de los
predios rnunicipales con su escritrira aorrespondiente. L.legando a consenso
que se emita un informe por asesoría legal en conjunto con m comisión tierra.
f.-) Siempre en uso de la palabra el regidor Cerros propone al seno corporativo
la reforma al artículo 140 del plan de arbitrios inciso b donde cita el límite de

predios a legalizar mayor de 4000 considerando que se eleve a 5000 varas
para que pueda ser tomado como maÍ7zafia- así mismo solicita la derogación
del misrno inciso del último párrafo donde reza que el valor mínimo
establecido por malzana es de 20,000.00 ya que esta categorizado el valor por
fi1anzafla. Propuesta secundada por el regidor Marció Amador. Se somete a

votación estando de acuerdo con la propuesta del regidor Cerros los señores.

Josías Canales. Marció Amador. Darío Banegas. Jorge lv{oli¡:a. )¡ el
proponente. en contra las regidoras María Estela Palacios. Barbara Parrish
hasta conocer el dictamen de comisión tierra ),: el dictamen legal en la
siguiente reunión. POR TA].JTQ pqr mayoría de votos s

al articulo 14ü inciso b del plan de arbitrios vigente. g.-)_En uso de la palabra
1a regidora María Estela Palacios propone se nornbre las comisiones que

integraran el comité de la feria septembrina año 2019 quedando conformadas
de la siguiente manera: l.-) comisión de civismo. religión: fiestas patrias"

celebración iglesia católica: Rene Estrada" María Estela Palacios (coord.),
.Iosías Canales, Tesla Antúnez; 2.-) Comisión de cultura: Noches culturales,
juegos tradicionales: Nelson Cerros (coord.) Barbara Parrish. Maria Estela

Palacios, Arluro Castro; 3.-) Comisión Deporte:Partidos de futbol: marcié
Amador (coord.), Darío Banegas. Jorge Molina: 4.-) Comisión
social=einados, fiestas bailables: Rene Estrada (coord.), Tesla Antúnez.
Bárbara Parrish, T.lelson Cerros. 9.: La Honorable Corporación Municipal
haciendo uso de las facultades que la Ley le confiere ACLIERDA: Aprobar
los puntos 7,2,3,4, ACLIERDA: a.-) Aprobar por unanimidad corporativa los

dominios plenos presentados por comisión de tierra y catastro municipal
descritos en el punto Sincico a1.-) HERI{AI{ ROBLES ARIAS, a2.-)
SAIRA YOHA¡{A GOIIIZALES FLORES, a3.-) ISME¡{IA CIDALIA
DI.A.Z CISNEROS, a4.-) PABLO GOMEZ ROSADO y YICTORA
GARCIA GO¡{ZALES, a5.-) CARryIE¡{ N{EJIAS RIOS y OSCAR
ORLANDO POSADA OCHOA, a6.-) JOSE TRINIDAD GAMEZ DIAZ,
a7.-\ LUISA ROSIBEL ALYARADO SANDOVAL, A8 -) PEDR
ALEXANDER CALDERON BAUTISTA, a9.- Aprobar por unanimi
verificacién de las medidas que constan en el acta 18-2015 de

octubre del año 2015 a favor de la Sra. María del Carmen



Amador solicita al administrador brinde un informe de Ia consultoría de parte

de CMM para conocer qué puntos de parte de 1a administración se puedan
retomar. e.-) Nelson Ceros solicitar a la administración ia legalización de los
predios municipales coR su escritura aoffespondiente. Llegando a consenso
que se emita un informe por asesoría legal en conjunto con m comisión tierra.
f.-) Siempre en uso de la palabra el regidor Cerros propone al seno corporativo
la refonna al artículo 140 del plan de arbitrios inciso b donde cita el límite de

predios a legalizar mayor de 4000 considerando que se eleve a 5000 varas
para que pueda ser tomado colno firafizarua. así mismo solicita la derogación
del mismo inciso del último pán'afo donde reza que el valor mínimo
establecido por mafizaÍta es de 20,000.00 ya que esta categorizado el valor por
rlanzana. Propuesta secundada por el regidor Marció Amador. Se somete a

votación estando de acuerdo con la propuesta del regidor Cerros los señores:

Josías Canales. Marció Amador. Darío Banegas. JorBe Molina. y el
proponente. en contra las regidoras María Estela Palacios. Barbara Parrish
hasta conocer el dictamen de comisión tierra )¡ el dictamen legal en la
siguiente reunión. POR TANTO por ma)¡oría de votos se aprueba la reforma
al a{icule 140 inciso b del plan de arbitrios vigente. g.-)_En uso de la palabra
la regidora María Estela Palacios propone se nombre las comisiones que

integraran el comité de la feria septembrina año 2019 quedando conformadas
de la siguiente manera: 1.-) comisión de civismo, religién: fiestas patrias,
celebración iglesia católica: Rene Estrada, María Estela Palacios (coord.).
.Iosías Canales, Tesla Antúnez; 2.-) Comisión de cultura: l'loches culturales,
juegos tradicionales: Nelson Cerros (coord.) Barbara Parrish, Maria Estela
Palacios, Arturo Castro; 3.-) Comisión Deporte:Partidos de futbol: marció
Amador (coord.), llarío Banegas, Jorge Molina; 4.-) Comisión
social=einados, fiestas bailables: Rene Estrada (coord.), Tesla Antúnez,
Bárbara Parrish, ].{elson Cerros. 9.: La Honorable Corporación Municipal
haciendo uso de las facultades que la Ley le confiere ACUERDA: Aprobar
los puntos 7,2,3,4, ACI-IERDA: a.-) Aprobar por unanimidad corporativa los

dominios plenos presentados por comisión de tierra 5r catastro municipal
descritos en el punto Sinc-ico a1.-) HER¡{A¡{ ROBLES ARIAS, a2.-)
SAIRA YOHANA GO§{ZALES FLORES, a3.-) ISMENIA CIDALIA
DIAZ CIS¡{EROS, a4.-:) PABLO GON{EZ ROSADO y VICTORA
GARCIA GONZALES, a5.-) CARMEI\{ MEJIAS RIOS y OSCAR
ORLA|{DO POSADA OCHOA, a6.-) JOSE TRINIDAD GAMEZ DIAZ,
a7.-.) LLTISA ROSIBEL ALVARA.DO SANDOVAL, A8 -) PEDR
ALEXANDER CALDERON BALITISTA, a9.- Aprobar por unanimi
verificación de las medidas que constan en el acta 18-2015 de

octubre del año 2Al5 a favor de la Sra. Maria del Carmen



expediente 33-2ü14 asi como el ajuste al precio por el valor de lps. 115.92.
Este acuerdo es de ejecución inmediata. b.-) por unanimidad la Corporación
Municipal resuelve. 1) Dar por recibido el informe emitido por el Asesor
Legal en relación a la Demanda Laboral promovida por los EMPLEADOS
EMERGENTES, las demandas promovidas por los señores SAI{TOS
GREGORIO T,OPEZ, CRTJZ DUBON LEIVA, YESET{IA SOLIS
CAI{ALES, LUIS ALO}ISO LOPEZ y la COMprÑÍe AZTTCARERA
HONDLIREÑA, S.A., debienrlo dicho funcionario municipal inlormar a la
Corporación Municipal los avances de las demandas y sus resultados.- 2) En
cuanto a la petición planteada por el GRUPO CAMPESINO BENDICION
DE DIOS. debido que el inmueble que pretenden es de naturaleza ptlada 7r

según el registro catastral pertenece a Banco Continental, consecuentemente.
existe conflicto por la posesión y dominio del inmueble, en ese caso le
corresponde a los Juzgados y Tribunales decidir quién es el propietario y no a
la Municipalidad de San Manuel, Cortés, por tanto, la Corporación Municipal
se abstiene de pronunciarse si procede o no la petición de la mencionada
organización, hasta que el asunto se resuelva en las instancias iudiciaies. c.-)
Dar por recibido el INFORTIE DEL ALCALDE MTINICIPAL. d.-) Por
unanimidad corporativa se acuerda dar por recibida la solicitud del Centro
Educativo Pre Básico Gubernamental Jose fucardo Ewans. e.-) Por mayoría
de votos se deniega el permiso de operación solicitado por el señor Walter
Rubén Solórzano con identidad número 0601-i965-00035 en su condición de
gerente general y presentante legal de SEALS SECURITY GROUP en virtud
de no contar con la licencia otorgada por la Secretaria de Seguridad. f.-)
Audiencia a los señores Fredy E. Gonzales y Magdaleno Canales
representantes del grupu Bendición de Dios resuelto en el punto 5 inciso b de
la presente acta. g.-) por mayoría de votos se aprueba la reforma al artículo
140 inciso b del plan de arbitrios vigente. h.-) Por unanimidad corporativa
aprobar las comisiones para la feria septembrina 2019: 1.-) cornisión de

civismo, religión: fiestas patrias, celebración iglesia católica: Rene Estrada,
María Estela Palacios (coord.), Josías Canales, Tesla Antúnez; 2.') Comisión
de cultura: Noches culturales. juegos tradicionales: Nelson Cerros (coord.)
Bárbara Parrish, L.4aría E,stela Palacios, Arturo Castro; 3.-) Camisión
Deporte:Iartidos de futbol: marció Amador (coord.), Darío Banegas, .Iorge
Molina, ffi Comisión social:reinados, fiestas bailables: Rene Estr
(ccord.), fála Antúnez, Brárbara Parrish, Nelson Cerros. § StX r,4^A*R
TRATAR CIERRE DE LA SESION A LAS 1.10 p.m.
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Sesión Ordinaria celebrada por la Hcxr*rable Corporaciórr Municipal de San

I\4anuel. Cortés. el dia miércoles veintiséis (26) de junio del presente año dcs
*ril diecinueve (2019) en el salón de sesianes de la alcaldía municipal.
presidida por ei r\lcalde lv{unic:ipai Lic. Reynolcl Arturc Casiro Castra.
presente la Vice alcaldesa T'esla Liliana Antirnez Vallecillos. h:s ,§eñores

Regidores:" l.- i§éstor Josias Canales Enamoradr,:" 3.- Nelson Jesús Cerros

Canales. 4.- Marció Arrnando ;\macli:r Gutiérrez 5.- Dario Arnaido Banegas

Alemán. 6.-F{ector R*ne Estrarla Cruz 7.-.lorge Alberto Molina Mejía. E.-

Biirbara Ann Parrish Hernández. AIJSE¡{TE la regidora 2.- Maria Estela

Palaeios Rardales, Ante la Secretaria del despacho que da fb. A continuacién
la Secretaria Municipal la seliora Vima Su-vapa Moya dio lectura a la agenda

a desarrollarse en el transcurso de Ia sesion. 1.-) Comprobación del Quérum.
2.) Ape*ura de la §esión. 3.-) Lectura y Aprobación de Ia agencla,4"-) Leetura
discusiiln v aprobación de acta anterior. 5.-) informe de Comisior-res. 6.-)
lnfonne de Alcalde lvlunicipal- 7.-) Lectura de Correspandencia, S.*) Puntos
Varios.g-) Resoluciones. 1ü.-) C'iere tle la Sesion. 1") LIna vez comprobado el

quórum. 2.-) el Alcalde N{unicipal declaro abierta la sesión siendo las 2.25
p.m., 3"-i Se dio lectura \r aprobacién de la agenda a celebrarse. Seguidamente
se eia paso a 4.-) LECTL]RA, DISCIISIOI!'Í Y APROBACIO¡{ DEL ACTA
¡\,\'IERIOR. La cual fue aprol:ada por unanimidad corporativa después de la
siguiente REfIOItiSID*-IRACIONE§: *x 1.-) En uso de la palabra el alcalde
¡\rtur* Castro ¡naniliesta que quiere hacer una reconsideraciÚn de su voto en

relación al pnnta 7 inciso "b'" del acta anterior eu Ia cual cita solicitud de

permiso del señor Walter Rubén Solórzano con identidad número 0601-1965-
0ü035 €n su condición de gerente general y presentante legai rje SEAL§
SEC{JRITY GROUP. por 1o que él aprueba el permiso de operación siempre
y cuando el solicitante presrnte la licencia ctorgada pür la secretaria de

seguridad. 2.-) El regidor Mario Amador tamtríén reconsiclera su voto en

relación al permiso solicitad* por el sef,ar Walter Ruben Serlérzano con
identidad número 0601-19ó5-00035 en su condición de gerente general y
presentante lega[ de SEAI,S SECLIRITY GROL]P" votando a tavor previo a la
presentación de Ia licencia otorgada pCIr la secretarra ele seguridad. FOR
"I'ANTO

de

tNa*o"1tnúmero 0601-i965-ü0035 en

: Por inavoria de votos se

con i

No.ll -2S19 {lera.
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#

ffiffi

legal de SLAI-S SL.CURI I-Y CROLIP rlue estará ubicada en residencial Villas
SA{IA -f-9. PRE\'_iO- a qq$ el solicitaute presegt_ele_LlcErlciq atnfga
§sglslaüajs§sg§rda{ POR TANTO QtjEDA I1AT'IFICAI}¡\ F-L ACTA.
§.-) Iñ.-F,ORUE_D§ (lQlrlf §I§l{E§: a-) Iuforme presentado por: la cornisién
de tierra ,v ei depzrrtarnento nurnicipal de Catastro descrito asi: al.-) Que en

fecha ü3 deiunio del año 2019 se presentó el Seflor IIAGOBERTO RARIO§
§IEJIA, con número de ldentidad 0509-1976-00153, quien soHcita la compra
en dominio pleno de un solar ul;icado eir la aldea el porvenir. jurisdicción del
Munir-.ipit-¡ de San &{anuel, Cortes. n'ude v coiinda de ia siguiente manera:
Norte: I L i 0 mts. Clolinda con la Sra. Jose Trinidad Gántez.
§ur: I 1 .10 rnts. Colinda con calle"
Este: 3.40 mts. Cc¡iinda con calle.
Oeste: 3.00 rnts. Colinda con la sra. Jose l'rirridad Cámez.
Con una área superficial de 35.52 lnts. ? 50.94 vrs. ?

t/na vez realizada la inspección por la Ccmisión de 'Iierra y Catastro
,\,lunicipal se le dir¡ el traslaclo a la Honcrable Corporación Municipal para su

debida aprobación. habiéndose aceptado el darninio pleno solicitado par el

Señor DAGOBERTO RAIIO§ l'IEJIA, diiigencia realizada mediante
F,xpediente No 12-2019. Siendo este el valor que pagará a la Municipalidad la
cantidad de L.815.04 (ochocientos quince lernpiras con 04/100)" Resolu.ción:
Aprcbado por unanimidad Corporativa {at¡seirte lüaría Estela Palacios). a2.-)

Que en fbcha 03 de junio del año 2019 se pressntó el Señor DACOBERTO
RAIIOS §IEJIA, con número der Identidad 0509-1976-00153, quien salicita
la compra en ciominio pleno de un solar uhicado en la aldea el porvenir"
jurisdicciri¡i del Nlunicipia de San fulanuel. Cortés, micle v colinda de la
siguieute nlanera:
Norte:49.2ü mts. Colinda con callejón.
Sur: 36.30 mts. L"olinda can el sr. Eliaqriin Membreño.
Este, 13.{i0 mts. Ctriinila con la sra. l-ilian Yanetlr Pavtin.
Oeste: dos tiradas unil de rtr.?O urts. -v 26.00 metrcs y colinda con calle.
Con una área superficial de 856.80 mts. 2 1.228.87 vrs" :

Una vez realizada la inspección por la Cornisión de 'fieira y Catastro
Municipal se le dio el traslado a la Llonorable Ccrporación Municipai para su

debida aprobación. habiéndcse aceptado el domir¡io plena soiicitad* por el
Seflor DAGOBERTO RA§'IüS }IIJIA, diligerrcia realizada mediante
Expediente No l3-2019. §iendo este ei r,,alor que pagara a la Municipalidad Ia
cantidad de L.19,661.92 {diecinuerre seiscientos sesc-nta _y un lenrpiras cüli...-
q2lt0i)). Resolución: Aprobado pcr tinanimidad Corporativa (ausente Mariai'-

§.

E,stelaPalacios)'b..)soticitudpiesentadaporelAlcaideMuniE{palconr99ñ{t{ffi,
2Idejuniode20I9quienso1iiitalaapro.bacióndelacreacifrts,1W

\x
\\
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presupuestarias 03 00 0()0 0t)3 00CI 27200 (tasas de derechos) 11 05 0ü0 022
CIüü 5420C) iAporte para mejoramientCI de sistema de agua potahle sector el
barrarro) 1 I 05 00 021 0ü0 54200 (aporle meioranriento de sistetna de agua
potable Buena Esperanza L)2) 1l 06 001 ü13 00ü 2340ü (meloramiento de

alurubrado público sector Banano) 112 01 007 000 001 47210 (construcción
de graderias estadio rnruricipal easco urbano). Conocida ],"- discutida la
soljEitud presentadA_por -el_acalde municipal ,v para_resolyer se so1rl*etg a

]¡otación su" aprg"basraL-@; Marció A¡lacio-L. -Josías
Canales. Dario Banega§. Rene Estrada. yjilcalde Arhrro Castro- EN QüNTM
los regidores nuelson Cerros. Jorse Molina ]' BárbAfa parrltt" pQn l¿NT
Apruetla por malroría de votos la creación de lasjineas presupuestafias 03 ü0

AQq§Ai!00 27200 (tasas de derechos) 11 05_!gg_022 iü0 54200 (Aporte para
mejcramiento de sistema de aguapotable sector el tranano) 11 05 Qü 021 0t]0
542Lü (gperte mejoramiento de sistqqa de. agua potable Bue.na Espslae¿a_A2j
Jl 06 ü01 013 ü00 234ü0 {meioramiento de alumbrado ptibllq§__§§g1gl

Banano) I 12 01 0_07 000 001- 472 t 0_Gonstrucción de graderías estadio

¡n¡¿li_qipal_§asao '-tb-an()}-_(a$sente María Estela Palaciosi. c.) Solic:itud
presentada por el Atrcalde h{unicipal con fecha 2 1 de junio de 2019 quien
soiicita la aprobacrén de la ampliación de las líneas presupuestarias. kr
anterior debido a q$e se obtrivieron ingresos extrapresupuestarios. en los
ingresos rJe translbrencia gobiemo L:entral por un valor de ips.4,656.i18.74
misma que segirn pacto VIDA N4EJOR se clasifica por porcentajes: 15%
funcionamiento. 35% Vida Meior. 2ü % Todo por la Paz. 1006 Pro Honduras"
14% Infraestructura" 5% Oticina de la fuIujer. 17ó transparencia l'4unicipal"
Lloqocido ,v discutidtl**J infbrme ),_!ara rqsolver se somets B. .v'otación. su

apra_baciéu: A FAYQR los regidEgs Marsio Aruador eprygba-la- appljaciór
de__l¿S*liqgg1 pre_sripuestalial-siempre .y.. cua¡rdo se respeten los pofcental e§

establecidolen ei pac.to per una :lda-ptgor._Jasías
Rene Estrada" y alcalde Arturo Castro, EJri L--Ol\i]RA los res,idclres§elSg¡i

egUg§. JürgEMolina l' Bá P(]R J'ANTO pcr mayoría de votgs se

aprueba la ampiiaciór1- de las lincas presupuestarias. por un valor de lU;.
4.656.118.7,1 misma que seg!{r pacto !'lDA ML,JOR se clasifiüa pqt
parce$tdes: l57o flrnciofaffiiento" 3_57ó Vida Mejor. 2ü % Todq pqila PaU"

.$9ís_ Pro Earldua§,I 4%1q&assl¡uclura,__l%__Qücr¡q-_ de la _fo[¡¡sLi%
trarrspatErlqi.a ,Muniqipal. {Ausente Maria Estela Palacios). d.-) Inlbrme rlel
departarnento de tesoreria Lluricipal presentarlo por el sr. Adonay Romero
correspondiente al mes de abril del año 2*19 1"- BANCO Dtl $CC--IDEN'|E
cuenta de cheques 11-231-*00387-3 lps. 32,493.53, m BA)
de cheques 0740-30i000-1621 Lps. 55.981.20. cuent¿r de tran§
0740-l0lüü-15574 1ps.663.81. cuenta de patrimonio 0700-301
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633.54. Discutidg si iuforme ds tes$reria se_da por reqibi§o qon lqs siglienles
o-bserr,aciones .y recomendacitl, es : 

*:"El-lggtd§

tesorero municipal ponerse al dia*§on los jnlor¡Ies rnensuales. ** el regidor

Lrarcié Amador sc - a.{miiristrrut-or rgduqir eg" ia-medida pqsiblq-Ja
emisién de cheques a na ; empleados municirlales. (ausetrte María
Estela Paiaciosi. e.-) ttfbxn€ presentado por eI tesorero i\,'lunicipal Arlonay
Idon'l*r* ror"rsspütldiente a las liquidaciones pendientes de empleados y

colaboradores responsatrles, dando respuesta a 1o solic.itado por el regidor
Nelson Cerros. Clonqgi&) y disctttid$ el inf'o-nne-ei fegidor Nelson Cerros
rLanifiesta que basado en lo que presentailo por el tesorero el prúpCIne que se

establezca un términQ de l5 dias de p-lazo para que Ias pqrsons liquidefl q quq

se anlique lo que lev eslablsce. sec Bárbara Pan"istrl suien reiterc al

administrador absterlerse de e r licluidacioires
es cfel residor Darío Ball l§1]§LdLla

eiiriniór se ezca un de 3ü días a que liauiden e¡Liieli fur-

secundado por el regidar Reile Estrada. Propuestas que se sorneten a l'otacillrL
PRIIIER{ PRO-PU§L'TA: Nelson Cerros. Eárbara Parrish. SEGUNT)-A
PROPilEST¿{: .losias Canales. Vlarció Arnadt¿r" Darig Banega" Rerre EsifadA.
Jarge Moiina" dlsjrl_de.Castro. P_QR TAI{T0 polma}'oria de r,atcs.se S-cuelila
gs_tablecer un térEuro de 30 días de plazo para ciue las persoqas qglr

liauidacion ndientes liquiden de lo contrario que se ar:lique 1o que lev
establece. ia del densue li
Poncg). iAusente Maria Esteia Palacios). f.) Infbnne presentado por
uriembros de Ia comisión de salud ell uso de la palabra el regidor Darío
Banegas informa que el viemes 21 de jurrio de los corrieutes se reaiizó el

lanzarniento de Ia carnparia para la erradicación del dengue .v'- el martes 25 de
junio del mismo mes se ileló cabo unareunión con las nlesas intersectoriaies
en la biblioteca virtual: lntercede el alcalde adicicliando a 1o expresadc par e1

regidor Banegas que en dicha reunión se tomaron varios acuerdos uno de ellos
es realizar una {rampaña de intervenciiin en Carnul etapa III (Pantanal) del

sector casc{! urbano el día midreoles 03 de jutio. coutando cott la participación
de ur-las l00 perscnas entre perscinal de Ia municipalidad. salud" y cniz roia: se

elaboraran camisetas esperando que algunos miembros de la r.orporación
pueclan incorporarse. tambien dentro de ios acuerdo consta elonde la
ntunicipalidad cciocara dos personas más para las labores de fuinigacién.
También informa que se tcmó la decisién en la reunióri €n virtud de.ffi
ausencia de la participación de 1as patronatos y juntas de agua trabajar ."pff$fu '¿
CODELES de las comunidades inicianda con capacitaciones y SrtaleeuffiSffi
por de parte de UGR y CODEM junto con U§§CEF. g,i t-a rep\a W
E§TELAPALACI0SseincorparaalasesiÓndecorporaciÓn\ien\effiI*#W
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p.m. h.) En uso de la palabra el Asesor l,egal klunicipal abogado Juan
Manuel §{orales Andino. infonlando lo siguiente: l) En relación a la
demanda iaboral pron:ovida por el serior SAI{TOS GREGORIO LOFEZ, el

.luzgado de l-etras del -I'rabaio de San Pedro Sula, señaio Audi{rncia de

.,\iegaciones para el miérct'ries 2,i de junio de 2ü19 a las il:00 de la mañana:
2) En la demanda promavida por la seflora CRUZ DtIBO¡,i L,E,|VA, el

mismo Juzgado señaló audiencia para evacnar el medio de prueba testifical
para el martes 23 deiunio de 2019 a las 9:30 de la mañana, prcpuesto por la
apoderada legal demanelantc: 3) En cuanto a la elemmda laboral promovida
por la señora YESE\IIA §OLIS CAI\ÍALES, el Juzgado de Letras del
I-rabajo de San Pedro Sula. señaló audiencia para dictar sentencia para el

miércr:les 24 dejulio de 2019 a las 3:00 de la tarde;4) En relación a la
clemanda prornovida por la tl0h'IPeÑi¡ AztiCARERA IIONDIIRIIÑA,
§.4"" ventilada en el "luzgado de l-etras de 1o L-antencioso Aclruinistrativa de

T'e gucigalpa. se señal<i audiencia preliminar para el iueves 25 de juliu de 2ü l9
a las 10:f)ü de ia mañana.- Intervient la regidora BARBARA PARRISH
HERIt[Alr{DEZ, quien s*licita infonne al Asesor l-egal Municipal en relación
a la demanda sumarra laboral prornovicla por ios err:pleados effergentes.
habienda intormaclo el asescr legal clue el Juzsado de l-etras del 

-frabaja 
el

viernes S7 de junio de 2019" dictó sentencia reconocimiento el aiuste de

salario rtinimo a l0 personas por un monto aproximado de,2.2. Miliones de

Lempira, no obstante interpuso url recurso de apelación ante la Corte de

Apelaciones de 'l"rahajo de San Pedro Sula. habir-indose scñalado audiencia
para el lunes 22 dejulio de 2019 a las 10.30 cle la maf,ana. ia setrtencia no est¿i

finire nú se puede e-fecutar ha-v que esperar la respuesta de !a apelacién v si es

desfavarable procede el recurso de casacién ante la Clorte Suprema rle Justicia.
RE§Ol-tlCI$I{: l)espiies de eliscutir ,v aualizar el ififbnlc emitido por el

Asesor L-egal N{ruricipal. por unaninlidad la Llorporación Municipal rest¡elve:
I)ar por reeihidcl *l inlnme emitido por el Asesor l-egal en relación a las

deniandas promovidas por los señores SA¡,ITOS GREGORIO LOPEZ,
CRTTZ DUBOJ\ LEIVA. YE§E¡'{TA §OLIS CA}{ALES, Ia COMPAÑÍA
AZtl(lARf R4 rI0l\iIIUREÑ;{, S.A.. 1' los empleados emergentes. debiendo
clicho fbncionario municipal i*fonnar a la Ccrrporacitin Municipal los avaüües

de las demandas y slrs resuhados. EXP. 15-2019.- Después de dar lectura 
-v

discutir el escrito presentado por la abogada MARIELA SABILL,OI{
OLM. en representació¡r del señor VTCTOR §{AF{trEL CRtiZ TORRESi,
Al-§{A BEATRtrZ {lRUz GUEVARA, ROSA YOL¡l}riI}A CRtiZ
TORRE§, JO§E LUI§ CRUZ MA¡{CITO, MARIA HERI{INIA
FtoRE§, LU§ ARMANDO CRUZ JUAnEZ, EDWr
CRUZ ÜIá.z,, ROSA LIDIA BENITEZ CRUZO MAR
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GIIEVARA CRtrZ -y lryrt,il'lER ARNE§TO CRIIZ REGALAÜO,
mediante el eual ponen sn üclnCIcimient* de un s$puestü ilicito cometido en

contra de la Munic:ipalidad de Sar": Manuel. Cortés; solieitan revisar un acto

llevado a caba en esta Municipalidad para cCInstatar supuestas vulneraciones
de derechos y se recorlüzüan esos derechos violentados; solicitan instruir
acción judicial coffesponiliente por concurrir aparente legitirnación de derecho
para anular documentos; solicitan establecer prohibición administrativa de

celebrar actos v contratos en cuanto a un bien inmneble.- BE§QI. ttÍl-Q-N: [,a
L.orporación Municipal por unanimidad corporativa RESI.IEL,VE. Téngase

pür presentada la solicitud que antecede y en cuanto a 1o solicitado PREUQ a

emitir Resolucién Administrativa dese traslado al Asesor Legal N'lunicipal
para que proceda a ernitir Dictamen en reiación a la mencionacla solicitud 

--v 
eri

su opoi'tunietad resudh-ase k-r que er: derecho corresponda. en aplicación del

ai-tículo 72 de la Le-v de Procedimiento Adrnirristrativo, que dispone que el

órgano competente para decidir solicitará los infonnes _y dictámenes
ohligatorios -v tacultativos de los ór-{anos consultivos. el1 todo caso. habrá de

solicitarse dictamen de la Asesoria Legal respectiva artes de dictar resolución.
cuando ésta hava de afectar derechos subjetivos o intereses legítirlos de los
interesados.- T'éngase a la abogacla la IIARIEIA SABILLOFi OLM"
inscrita en el Colegici de Abogados de Honduras baio ei carnet No. 11680.

colno Apoderada Legal de la pafie interesada todas las personas antes

mencionadas __v can las l'acuhades a ella conferida contenidas en Ia escritura
pública de poder que se anexó al escrito de solicitud antes referido.- Articulo
19.22"54.55.56.57,60,72 de ia Ley de Procedimiento Adrrinrstrativo.-
NOTI*]IQIiES§. 6,- lr\F-ORl,IE DEL SEÑOR ;{LC;\LDE MtiliICIP;tL
.7.- LECTI]RA DE {;üRRESB0|{DE¡{CIIA: a.-) Escrito presentado por el

sr. Obed Izai Duarte dircctor de la üficina de la Niñez solicitando e[ cambio
dei cabildo abierto programado para el 30 iie iunio se cambie para el viernes
19 de julio cd los corrientes debido a la situación actual que atraviesa el

municipio en el sector educación imposibilita a ios gobiernos estudimtiles a

participar en los procesüs de catrildos. Aprobar pcr unanimidad cpryorativa 1o

solicitado por el sI. 9_bed_izai Duafte dirsctor-de "la Oficina de la" Niñe¡t-b.-)
Correspondencia de la señora JEIDY JAQIIELIII¡E SAh{DRES son núntero
de identidad 0509-1996-{l*229 quien solicita un lote ubicado en la altlea ei

plan pasaje elel barrio Davicl adiuntaclo mapa del nlismo. Soy una madre

soltera y rje escasos rscursos. Pr¡r unanintidad eqrpi;rativa se acuerda dar pql
recibida la solicitud. la cual será considerada en cualquier p{oJ/ecto de

presentado por la señora E§TELA IIARTI¡{H,Z AQtril{O
la comunidad de la Sabana rluien presenta reclamo
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se le dé solución a problemas ds aguas negras que afectan su propiedad por el
señor Jorge Renán Diaz Diaz" Adiunta documentos. Por unanimidad
corporativa s_e acusrd.A dar_por recibida el plesente escrito !¡ trasladar 

"A_ 
l-a

unidad de Medig Ambiente v que-presente inforrne. 8. ft'}{Tg§1/¡\Blü§.
a) En usa de la palabra ei Alcalde Castro manifiesta su preocupación por que

aún no se cuenta con auditor lnterno, por 1o que solicita ¿rl seno corporativir
presenten prerpuestas -v llegar a un acuerdo y asi poder evitarse ttna

repercusión legal contra la municipalidad. b.-) siempre en uso de la palabra el

alcalde Muaicipal se manifiesta ante el sero corporativo sobre un permiso de

operación solicitado por el sr. Jose Antonio Gonzales rubio con domicilio en

Ia coionia Liberación Cantpesina. que fue denegado por ma-voría de votos aun

existiendo un clictamen del departamento tie.iusticia ivlunicipal donde cita que

cuenta con todo lo exigirJo por 1a lev. Reiterando el alcalde su preocllpación
por haber tomado una resolución contando crxr un infbrme f"avorable. c.) Ili
alcaide solicita ai regidor marció Amador se le otorgue un plazo para presentar

el infbrme de la aplicación de auditoria de ta consuitoría CMM. d.-) En uso

de la palabra el regidor Rene Estrada insta darle seguiruiento a los trámites de

delimitación entre Villanueva ,v San Manuel Cortes. e.) Se dio paso a la
comparecencia del .luez de Policía lr4unicipal señor Emiliano Gámez quien

pone en conocimiento al seno corporativo que recibió url gfupo de crurJadanos

del banio el Paraiso sector casco urbano quienes expusieroil una problemática
por ei tránsito de volquetas que circulan de la cantera ciel sr. Mendoza.
solicitándole a Ia municipalidad que se regule el tránsito de las mismas,va que

el espacio es mu)' estrecho. el coil"to juez de policía ha puesto sn

conocimiento al sr. N4endoza quien fue del parecer hablaria con los motoristas,

lnterviene e1 regidor .losías Canales rn¿¡rifestando que en las normativtts
cuando se establece la iicencia _ya van los contrcles -v es resporlsabílidad del
dtreño de ia cantera irnpien:entarlos. Concluida su participacién tonla la
palabra el aicalde comprürnetiéndose a elaborar los túrnukrs" y que obras
publicas re,u'ise ;v realice los trabajos necesarios etl Ia cuneta y se 1e

recorcienda al Juez de policia kfunicipal instruir a 1os motoristas de las

volquetas a re-{ular la r,-elocidad. 9"= I.a Honorable Corporación Municipal
haciendo uso de las facullades que la Le-v Ie confiere ACIIERDA: Aprobar
los puntos 1.2-3.4, AClti[-IRDA: a.-] Aprobar por unanimidad corporativa los
dominios plenos presentados por la comisión de lierra -v departamento de

Catastrri descritos e n el punto 5 inciso a1) DAGOBERTO RAIIOS N{EJI¡\,
a2.-) DAGOBERTO lL{§'lOS MEJIA, (ausente María Estela Palacios). b.*

) Aprobar por mayoría de votos la creación de las líneas presupuestaris ü3 00

000 003 000 27200 (tasas de derechos) I I 05 0ü0 022 00CIT4q00 (Apo/.!;
meioramiento de sistema de agua potable sector el banano) 11\5
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542ÜÜ (aporte mejoramiento de sistema de agua potabie Buena Esperanza 02)
11 06 0CI1 ü13 0ü0 234üü (mejoramiento de alumbrado públi*c sestCIr
Banano) 112 01 007 000 S01 47210 (construcción de graderías estadio
municipal casco urbano)(ausante María Estela palacios). c.) Aprobar por
mayoria de votss la ampliación ds las 1íneas presupllsstarias, por un valpr de
lps. 4,656,118.74 misma que según pacto VIDA MEJOR se elasifica por
porcentajes: 15% funcionamientü, 35% Vida Mejor, zü % Todo por la paz,
lüYs Pr* Honduras, 14o/§ Infraestrusturq 5aÁ of,cina de la Mujer " lo/a
transparencia Municipal. {Ausente Maria Estela palacios). d., Dar por
recibido el informe del depmtamento de tesoreria Mruricipal presentado por el
sr. Adonay Ramero eorrespondiente al mes de abril del año zaw ffi raNco
DE occIIIENTE cuenta de cheques 11-231-000387-3 lps. 32,493.53, m
BANRIJRAL cuenta de cheques 0740-301000-1621 Lps. 55,991.2ü, cuenta
de transfereucia lps. 0740-1010ü-15574 1ps.663.81, cuenta de patrimonio
0700-30100ü-3196 lps. 633.54.(ausente María Estela Palacios). e.-) Dar por
recibido el informe presentado por el tesorero Municipal Adonay Romero
correspondiente a las liquidacioaes pendientes de empleados y mlaboradores
responsables. Asi mismü se acuerda por mayaría de votos establecer un
términc de 30 días plazo para qrle las personas con liquidaciones pendientes
liquidex de la co,

ffirr|E r¡rffi irss iit fffiflrr$ffiü{{§fr 
1*#ü'?dffi&1ffiÍniffi tffi

Estela Palacios). f,) Por unanimidad la Corporacién Muru¡ipal resuelve: I)ar
por recibido el informe emitido por el Asesor Legal en relación a las
demandas promovidas por los señores sANTos GREG0RT0 LopEz,
cRUz DUB(}N LErvA, YBSENIA sol-ls cA¡{ALBs, la coMpAñÍA
AZUCARER{ Ho}{}{JRsÑÁ, s.A., y los empleados emergentes, debiendo
dicho funcionario municipal informar a la Corporación Municipal los avances
de las demandas y slls resultados. g-) La Corporacién Municipal por
unaniüddad corpcrativa RE§LIELI'E: Téngase por presentada la solicitud que
antecede y eR cuantc a Io salicitado fREITO a emitir Resolución
Administrativa dese traslado al Asesor Legal Muniripal para que proceda a
emitir Dictamen en relación a la mencionada solicitud y en su oportunidad
resuélvase 1o que en derecho cürresponda, en aplicación del artículo ?Z de la
Ley de Procedimiento Administrativo, que dispone que el órgano competente
para decidir solicitmá los inf,ormes y dictárnenes obligaforios y facultativos de
los Órganos ccnsultivos. en todo sasü, habrá de solicitarse dictamen de la
Asesoria Legal respectiva antes de dictar resolucióa, cuando ésta haya d" ffi
a{bctar derechos subjetivos o intereses legitimos de los interesados.- TénÁas* 6ffiÑ$S

h:-:aXÍijrffi*r ffi :ffi* *T i,:ir;ffi 'rtw
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parfe interesada tcldas las persanas arltes nrencionadas y con las facultades a

ella conferida contenidas en la escritr¡ra pirblica de poder qus se anexó al

escrito tle solicitud arrtes reftrida.- Artículo 19.22"54^55.56.57.60.72 de la l-ey
de Procedimiento Adrninistrativa.- ¡i'OTIFIQ[jESE. h.-) AproLrar por
ruranimidad corperrativa lo solicitado por el sr. Obed Izai Duarte director de la
üficina de la Niñez" reprügrarnar el cabildo abierto para el viernes 19 de julio
de los corrientes i.-¡ Por unanimidad corporativa se acuerda dar por recibida
de ia señora JEIDY ,IAQI-IELINE SA|{DRES con nirmsro de identidad
0509-1996-**229 quien salicita un iote ubicado en la aldea el plan. ia cual

será considerada en cualquier pro_vecto de vivienda que la rnunicipalidad
pueda incursionar a futuro. j.-) Por unanimid¿d c¡rrporativa dar por recibido el

escrito presentado pür la sefrora ESTELA §IARTINEZ AQLIIIYO con

domicilio en la comunidad de la Sabana quien presenta rec-lamo administrativo
solicitando se le dé solución a problemas de aguas negras que afectan sll
propiedad: asi mismo trasiadar a la unidad de Medio Amtliente y que presente

intorme. 10- sIN 1IÁS QI-rE TRA'I'AR CIERRE DE LA SESTON A t-AS
6. i 0 p.m.

,f.SEcRETARIA^.,

'-R&n,u, qZ
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